

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 18 DE SETIEMBRE DE 1789.

Varsovia 15 de Agosto.

En la última sesion de la Dieta se resolvió á pluralidad de votos suspender desde principios de Setiembre la extraccion de granos de Polonia: resolución que sentirán algunos países extranjeros, y con especialidad los Exércitos Rusos.

El Conde Potocki, Gran Maestre ó Director general de Artillería, ha dado aviso de haber hecho los Tártaros una invasion en la Ukania Rusa, saqueando y destruyendo muchas aldeas, pero sin acercarse á nuestras fronteras.

Se han nombrado 8 Mayores generales con 120 florines de sueldo cada uno para el Exército de la Corona. Entre los Oficiales de mérito que recomendó la Dieta al Rey para dichos empleos se hallan Mrs. Zabielo y Kosciuszko. El primero, que es Nuncio de Livonia sirvió 10 años en Francia, y tiene ya aquel grado; el segundo ha servido en América, de donde volvió con el de Brigadier.

Hállanse ya fuera de nuestro territorio todos los almacenes Rusos, y pagados á los naturales los gastos que ocasionó dicha traslacion. Para lo sucesivo mantendrá firmemente la República los principios contenidos en la Declaracion que remitió á la Corte de Peterburgo, á saber: que los destacamentos Rusos que excedan de 500 hombres no pasarán por dominios de Polonia: que en el paso de los demas se observarán las precauciones indicadas por los Estados, y baxo la conducta de Comisarios Polacos, como se executa en Alemania; finalmente no se concederá este permiso si no se solicita de antemano en debida forma, especificando en la solicitud (la qual se conseguirá por el Embaxador Ruso en Varsovia) el número fixo de hombres de cada destacamento, y el nombre de sus Comandantes.

Copenhague 17 de Agosto.

El Príncipe Real de Dinamarca saldrá para el campamento de Holstein el dia 20, y se propone llegar el 24 á Schleswig donde hallará al Príncipe Carlos de Hesse.

Se ha publicado aquí una carta escrita en el Báltico á 1.º del corriente por un Oficial de la escuadra Rusa, relativa al combate naval con los Suecos. Su contenido se reduce á lo siguiente.

„Nos

„Nos hallabámos el 26 de Julio con 20 navios de línea , las fragatas y otras velas menores al E S E , 12 millas y $\frac{3}{4}$ del golfo meridional de Oelandia. La víspera se vió por primera vez á la esquadra Sueca, y nos acercámos bastante á ella al ponerse el sol; pero la noche nos separó. La mañana siguiente volvímos á avistarla á barlovento , distante una milla , y formámos la línea de batalla á estribor , de modo que la retaguardia pasó á ser la vanguardia. Executáron lo mismo los Suecos, cuyas fuerzas consistian en 21 navios de línea y 10 fragatas. El viento era N O floxo; nuestra línea solo se componia de navios, sin fragatas. A cosa de medio dia se adelantáron los enemigos contra nosotros, y á las 2 estaban al frente de la retaguardia , mandada por el Vice Almirante Muschin Puschkin. A distancia de un quarto de milla viráron, y empezáron el combate, que duró dos horas entre dicha retaguardia y mas de la mitad de la esquadra Sueca, comprehendiéndose el navio del Duque de Sudermania. No produjo efecto alguno su fuego por la mucha distancia. A las 4 forzáron de tal modo de vela los Suecos que su vanguardia y retaguardia se abatiéron algo, al paso que el cuerpo de batalla siguió conservando el viento, y de esta suerte se acercó á nuestra línea; sin embargo los centros de ambas esquadras quedaban fuera de tiro. El Almirante Tschitschagoff hizo señal de suspender el fuego no obstante que los Suecos continuaban el suyo. Así se executó; excepto nuestra vanguardia , que se aproximó á los Suecos por dos casualidades: 1.^a el primer navio de ella , mandado por el Brigadier Mulafsky, pasó la línea ciñendo el viento, y le siguió el otro inmediato; 2.^a conseguimos maltratar el segundo navio de la línea enemiga en términos de obligarle á salir de ella, y desmontámos el timon del tercero que era una fragata, lo qual precisó al Comandante Modee á ir á sostenerla con su vanguardia, en cuya ocasion perdió su verga mayor, y Mr. Mulafsky un mastelero: únicos daños visibles en las dos esquadras. Volviéron los Suecos á ceñir el viento, cesando el fuego á las 8; y así duró toda la batalla 6 horas sin que el fuego de los enemigos haya muerto ó herido arriba de 20 hombres en nuestros buques, y sin que nuestro cuerpo de batalla hubiese disparado un solo tiro; pues se hallaba tan desocupado que el Almirante Tschitschagoff, para atraer á los Suecos, mandó á sus marineros se desnudaran y se bañasen al rededor del buque; pero no hubo medio; y no es dable atinar por qué no venian á atacarnos, ni que objeto llevasen en perder inútilmente tanta pólvora y tantas balas. Creyó al principio nuestro Almirante que era para excitarnos á consumir igualmente nuestras municiones, en atencion á hallarnos distantes de los puertos, y por esto dispuso cesara el fuego; pero como siguiéron el suyo, no acertamos á explicar su conducta, supuesto que de ellos pendia acercarse quanto quisiesen á nosotros. Tuvimos la desgracia de perder al Brigadier Mulafsky, que habia tenido gran parte en la accion, y fué el único que murió en su navio. En el de línea, nombrado Deris, el mas inmediato al que mandaba aquel Brigadier, reventáron tres cañones: desgracia que costó la

vida á 15 hombres; otros 60 quedáron heridos, y el mismo buque padeció mucho; 4 veces se prendió fuego en él, y sin embargo su Capitan Mr. Preston se mantuvo sin salir de la línea hasta el fin. Al dia siguiente volvimos á avistar á la esquadra enemiga, y estando el viento al E la seguimos; pero forzó velas, y no pudimos alcanzarla á distancia menor que la víspera: de suerte que no se disparó un cañonazo. Ayer nos hallábamos á 4 millas al Este de Bornholm en busca de los enemigos, y por la mañana los divisámos con rumbo á Carlsrona donde positivamente han entrado, pues á las 8 de la noche desaparecieron sucesivamente todos sus buques sin que viésemos ya ninguno, aunque veíamos la costa de Suecia.“

Stockolmo 14 de Agosto.

Con fecha de 6 del corriente escriben de Carlsrona hallarse á 3 millas de aquel puerto la esquadra Rusa en número de 40 buques. Antes de ayer se despacháron de aquí 300 soldados de Infantería para Carlsham, á donde anteriormente llegó un esquadron de Húsares á fin de resguardar aquella Ciudad contra qualquiera ataque. Tambien se han enviado otras partidas de Húsares á Calnar por el mismo rezelo.

Se han publicado algunas circunstancias acerca del combate naval entre Rusos y Suecos. „El 25 de Julio descubrió nuestra esquadra á la enemiga, pero el mal tiempo impidió la atacase aquel dia, y solo se consiguió alcanzarla al siguiente á las 2 de la tarde, á 10 millas al Sur de la isla de Oelandia. La esquadra Rusa, que constaba de mas de 40 velas, fué atacada á los principios con ventaja: muchos navios enemigos quedáron maltratados, perdiendo algunos sus masteleros y velas, y sacándolos á remolque de la línea. Por nuestra parte no perdimos buque alguno, ni mas personas que Mr. Hockenflocht, Capitan del navio Almirante, y un primer piloto; algunos soldados y marineros fuéron tambien heridos. Puede creerse que si el Almirante Liljenhorn hubiera cumplido con su obligacion, habriamos apresado 3 navios Rusos. Despues del combate se reunió la esquadra Rusa con la de Kioge, y en el dia se compone de 45 á 50 velas.“

La carta escrita por el Duque de Sudermania al Almirante Wrangel, luego que S. A. volvió á Carlsrona, estaba concebida en los términos siguientes. „Hémos visto con el mayor sentimiento que el dia 26, destinado á la victoria de la esquadra Sueca, perdimos el triunfo sin alcanzar el premio que merecia el valor de los verdaderos guerreros Suecos, y esto en tiempo en que el enemigo ya disperso se aprovechó de la oportunidad para substraerse á las armas victoriosas del Rey. Esta desgracia fué efecto del descuido de la vanguardia, que no observó las señales del navio Almirante Gustavo III. En consecuencia nos hémos visto obligados á usar del poder que nos corresponde quitando el mismo dia al Vice-Almirante Liljenhorn el mando de la vanguardia de la esquadra Real que obtenia, y de mandarle arrestar y conducirle á un cuerpo de guardia de Carlsrona. A fin de no dilatar el justo castigo que merece semejante conducta, encargareis al Fiscal de Guerra le de-

nuncie á su Juez competente, y se le forme su causa, de forma que los testigos necesarios por ámbas partes hagan sus declaraciones desde luego, á fin de dar un exemplo, y que la esquadra pueda volver al mar para otras expediciones, tanto mas que ya están nombrados el Presidente y los otros individuos del Tribunal. = A bordo del Gustavo III, en Carlsrona á primero de Agosto. = Firmado. = Cárlos. "

Viena 15 de Agosto.

Ha enviado el Emperador al Príncipe de Cobourg las insignias de la Cruz Grande del Orden Militar de Maria Teresa en señal de su satisfaccion por la victoria de Focksan. Al mismo tiempo ha ascendido á algunos Oficiales del Exército que manda.

La relacion que se ha publicado de dicha ventaja es muy dilatada para insertarla á la letra, por lo qual solo se pondrá aquí un resúmen.

„El cuerpo de tropas Rusas del General Suwarow llegó el 28 de Julio á nuestro campo cerca de Aschud. El 30 por la mañana atravesó el Exército aliado formado en 3 columnas el rio Trotus, y se acercó el dia siguiente á los 30⁰⁰ Turcos campados delante de Focksan, cuya vanguardia formaban los Genízaros apostados en un reducto establecido en un Convento. La Caballería componia el ala izquierda en los llanos de Odobestie. Apénas viéron las tropas combinadas á los enemigos, avanzáron con singular intrepidez, caminando mas de una milla por un terreno cubierto de matorrales y abrojos. Al primer ataque tuviéron que ceder los enemigos al fuego de nuestra artillería; y los Husares hicieron con el arma blanca tanto destrozo en la Caballería Otomana que huyó á ocultarse detras de Focksan, persiguiéndola hasta allí los nuestros. Por otra parte la Infantería enemiga se retiró á espaldas del Convento donde estaba el reducto, y parte de ella entró en él. El batallon de Belgiojoso, mandado por el Coronel Auersberg penetró, con el de Schroeder, algunos Voluntarios y el Mayor Orelly, por los atrincheramientos y campamento enemigo hasta aquel Convento, cuya puerta intentáron derribar; pero estaba asegurada por de dentro, y los Genízaros que la ocupaban defendian su puesto con furor. Los mencionados Coronel y Mayor recibieron dos heridas de muerte. La falta de estos dos xefes dió mayor ánimo á los enemigos, y desalentó á los nuestros hasta que animados con la presencia del Príncipe de Cobourg volviéron al ataque con mas tropas. Nuestros Voluntarios, sostenidos por los Cazadores Rusos, atacaban con esfuerzo á los Turcos; y como estos se defendian con el mismo, se dirigió la artillería contra las murallas y la torre del Convento. Prendióse fuego al almacen de pólvora, y se voló; los Voluntarios se aprovecharon de aquella casualidad para entrar por dos partes á un tiempo: sorprendieron á los sitiados, y los pasáron á cuchillo. Desde entónces se desordenó el Exército enemigo, y huyó en la mayor confusion hácia Rimnik, Busco y Brailow, dexando á los vencedores toda su artillería, municiones, almacenes y campamento. En el camino que siguiéron se apoderáron nuestras tropas de mas de 100 carros cargados de balas, pólvora, tri-

go, tiendas de campaña &c.; y en Focksan hallaron mas de 40 medidas de granos. No se puede averiguar con certidumbre la pérdida de los Turcos, porque duró el fuego persiguiendo á los enemigos por espacio de una legua, de suerte que nuestras tropas caminaron sobre muchos cadáveres. Créese no obstante que el número de sus muertos pasen de 1500. Hicimos 96 prisioneros. Por lo que hace á nuestra pérdida fué la misma que ya se ha dicho, como tambien el número de banderas y cañones que tomamos.“

En quanto á la ventaja que consiguió en Czerneck el Baron de Vetsey el dia 4 consta por la noticia publicada hoy que los Turcos con fuerzas muy superiores se adelantaron á sorprenderle por los dos flancos y la espalda. Viéndose expuesto á que le acometiesen por 3 partes resolvió salir á atacarlos, y para ello destacó un batallon á las órdenes del Coronel Wernek con 4 cañones y 3 esquadrones de Húsares, que iban cubriendo la Infanteria, y al llegar á medio tiro de cañon de los enemigos, se retiraron á los lados para que obrase nuestra artilleria. Esta derrotó en breve á los Turcos, persiguiéndolos hasta la entrada de Predor. Se regula su pérdida en 400 hombres. Enterramos á 63, y se advirtió que los Spahis llevaron mas de 200 entre muertos y heridos, y ántes de escaparse enterraron tambien á otros. Entre los caballos muertos se encontraron muchos ricamente enjaezados, de lo qual se infiere que fallecieron Oficiales de graduacion. Cogimos igualmente una bandera grande verde, y se hallaron 4 Oficiales de bandera muertos. El botin que hicimos fué muy considerable. Nuestra pérdida no pasó de 81 muertos y 17 heridos.—El mismo dia por la tarde se vieron 13 barcas Turcas conducir tropas al otro lado del Danubio, lo que executaron toda la noche, aumentándose tanto su número por la parte de Orsova que no tardaron en cubrir todo el llano de Schupaneck. En vista de ello resolvió dirigirse el Baron de Vetsey á Terregova, á donde ha ido igualmente el General de Artilleria Clairfait con parte del cuerpo de su mando.

Londres 1.º de Setiembre.

El dia 26, víspera de la partida de SS. MM. y AA. de Saltram para Weymouth, promovió el Rey á algunos Oficiales y Guardias Marinas de la Armada, y señaló cerca de 20 libras esterlinas para repartir entre los trabajadores, algunos marineros y los pobres. El 28 por la tarde llegaron el Rey y todas las Personas Reales al Palacio de Gloucester en Weymouth.

Uno de los Oficiales recién promovidos por S. M. es Mr. Salisbury, Capitan del sloop nombrado Termagant, con el qual ha cruzado durante 15 meses en busca de contrabandistas, y en dicho tiempo hizo 17 presas. Ademas ha presentado al Almirantazgo un plan exácto de las costas de las Sorlingas; y á él se le deberá el establecimiento ó mudanza de faros en aquellas costas peligrosas.

De algunos dias á esta parte ha aumentado mucho el precio del azúcar. Dáse por causa las grandes remesas que se han hecho de este gé-

nero á los países del Norte , y la falta de cosecha en muchas islas.

Ha mandado el Gobierno se aliste inmediatamente un transporte de 500 toneladas , y se despache con víveres y municiones á Gibraltar. Tambien se ha dado orden de que se preparen 1700 toneladas de provisiones para Bahía-Botánica.

El Ayuntamiento de la Ciudad de Yorck ha mandado hacer 3 caxas de oro, la una de 600 pesos para el Príncipe de Gáles, y las otras de á 300 cada una para los Duques de Clarence y Cumberland, en las quales se presentarán á los 3 Príncipes los derechos y privilegios de Ciudadanos, como ya lo executó el mismo Ayuntamiento con el Duque de Yorck.

En la aldea de Augthon-Lake del Condado de Ayr, en Escocia, vive Mateo Ruit de 120 años de edad. Hace 104 que se enganchó por primera vez en el Ejército, y sirvió mucho tiempo. Tomó poco há en arriendo un pedazo de tierra, en la qual se propone construir una casa, que le sirva de habitacion el resto de sus dias.

Haya 30 de Agosto.

Ayer se restituyó aquí el Statuder, con su esposa é hijos, desde el Palacio del Bosque.

Cádiz 8 de Setiembre.

En la mañana del 2 del corriente, segun se anunció con fecha de 4 dió fondo en este puerto la fragata de guerra Española nombrada Ntra. Sra. de la Paz de porte de 34 cañones, procedente de Cartagena de Indias, al mando del Brigadier D. Federico Gravina. Este buque, cuya felicidad en sus navegaciones es digna de la pública noticia, salió de Manila el 6 de Enero del corriente año, baxo la direccion del Capitan de Navio D. Raymundo Bonacorsi: á los 15 dias zafó de los Estrechos despues de haber permanecido dos anclada en la isla del Norte para refrescar la aguada: á los 45 siguientes montó el Cabo de Buena Esperanza; y hallándose su equipage en buen estado de salud y sin necesidad alguna, resolvió seguir sin arribada á Europa. Continuando los vientos favorables no tardó mas que 20 dias desde el Cabo á la línea; y 30 desde esta á la altura de la isla del Cuervo, la qual no reconoció por no permitirlo el tiempo; pero en otros 12, esto es el 9 de Mayo próximo, ha llegado aquí sin descalabro, avería ni desgracia; y lo que es mas sin enfermo alguno de consideracion, ni de mal contagioso.

Las sobresalientes calidades de esta fragata y los cortos reparos que necesitaba, determináron al Gobierno á que la eligiese para transportar á Cartagena de Indias al Xefe de Esquadra D. Joachín de Cañaveral, nombrado Gobernador de aquella plaza, relevando á Bonacorsi de su mando, y confiriéndoselo al Brigadier D. Federico Gravina. Zarpó, pues, de esta bahía para su nuevo destino en 17 de Junio posterior: en 15 de Julio entró allí, donde habilitándose y reemplazando la aguada permaneció hasta el 19 que se puso en derrota para la Havana: fondeó el 28 á la boca de este puerto con el fin de reponer la consumida en la travesía de uno á otro; y el 30 ántes de amanecer se hizo á la vela para el

de

de su salida. De modo que en 77 dias, á pesar de haber experimentado 15 de rigurosa calma por ser la estacion de verano muy expuesta á ellas en aquella zona, concluyó Gravina su viage; cuya extraordinaria prontitud, no solo debe atribuirse á las bellas proporciones del buque y su aparejo, sino á la actividad y esfuerzo con que ha navegado, sin hacer capa alguna ni acortar de vela, afianzándose en el punto de longitud calculado por los relojes de Arnold, y comprobado con las observaciones de las distancias del sol á la luna.

Si los referidos 77 dias se incorporan á los que dicha fragata empleó en su regreso de Manila, resulta que estuvo en Manila, Cádiz, Cartagena de Indias, la Havana y segunda vez en Cádiz en seis meses y medio; tiempo que hasta los presentes se creia necesario para solo la vuelta de Filipinas. Y no es ménos admirable, que siendo casi toda la tripulacion la misma con que vino de aquellas islas, ni un solo individuo adoleció de escorbuto, ni de otro accidente de cuidado; sin duda por los buenos efectos de la abundancia de agua y del particular aséo interior del buque perfumado y rociado frecuentemente con vinagre por sus entrepuentes.

Madrid 18 de Setiembre.

El Rey se ha servido nombrar para la Canongía Lectoral de la Catedral de Málaga á D. Francisco Xavier Asenjo, Colegial que ha sido en el mayor de S. Ildefonso de Alcalá de Henares; y para una Media-Racion afecta á voz de Sochantre de la misma Catedral á D. Felipe Piarlosi, Cantor supernumerario de la Sta. Iglesia de Sevilla.

Un vale de 600 pesos de la Acequia imperial y Real Canal de Tauste núm. 2418, renovado á favor de D. Francisco de Gorbea y sobrinos, y cedido por estos á orden á D. Agustin Antonio de Ugarte, por este á D. Simon Antonio de Goycochea Basabe, y por este á D. Joseph Ignacio de Iturbe, vecino de Anzuola, se puso en el correo de la villa de Bilbao el 27 de Agosto anterior con sobreescrito á dicho Iturbe: y mediante haberse extraviado, quien lo haya hallado lo dirigirá á los citados Gorbea y sobrinos de Madrid, ó al referido Goycochea de Bilbao.

Los subscriptores á la obra del Digesto teórico-práctico que ha escrito Don Bartolomé Rodriguez de Fonseca, del Colegio de Abogados de esta Corte, acudirán al despacho de la Real Imprenta á recoger el tomo 10.^o presentando el recibo de subscripcion, y el importe de los tomos 11.^o y 12.^o; y á los que no hayan suscrito se les entregará en papel, en pergamino ó en pasta á los precios acostumbrados.

El Hombre de Estado, obra escrita en Italiano por Nicolas Donato, traducida al Frances y aumentada con gran número de notas sacadas de los autores mas célebres que han escrito sobre materias políticas, y de este al Castellano. Tomo 1.^o Esta obra está dividida en dos partes: en la 1.^a se trata de las calidades que deben concurrir en un Ministro politico, y en la 2.^a se hace su aplicacion á la práctica de los negocios, y al tiempo en que se halla ya el Ministro en el manejo de ellos. Dos puntos tan importantes indican desde luego la multitud de materias y discusiones que debe abrazar esta obra. Comprehende toda la administracion pública de un Estado en sus diferentes ramos, para que este sea feliz dentro de sí y formidable á sus enemigos; por lo que trata del origen, variedad y esencia de los Gobiernos. Enseña la teoria y la práctica de la politica,

ca, fundándola en los preceptos mas seguros y en los documentos mas firmes que suministra la experiencia de todos los siglos; ilustrando y confirmando la parte didáctica de la obra con la histórica. Considera al Ministro político como el alma de toda la administracion pública, y como el muelle que da impulso y movimiento á toda la máquina del Estado, por cuyo motivo trata de la administracion de la justicia, de la Real Hacienda, de la Milicia, del estado de paz y guerra, alianzas, tratados, comercio, y en suma de quanto comprehende la direccion política en qualquier género de Gobierno. En las notas, que mas bien son disertaciones breves sobre los varios puntos que comprehende la obra, se expone y ventilan los orígenes de las Sociedades civiles: utilidades y diferencias del Gobierno: establecimiento de las leyes positivas: libertad: justicia: poder soberano: propiedad y dominio: jurisprudencia: derecho de castigar: eleccion de Magistrados: utilidades y perjuicios de la mutacion de Ministros: Gobiernos viciosos: discusiones sobre si puede juzgar el Soberano: si debe haber un primer Ministro en el Estado: si se pueden interpretar las leyes penales; y otros puntos de suma importancia, y cuyo conocimiento es esencial para quantos manejan negocios públicos y particulares en qualquier Estado. Se hallará á 19 rs. encuadernado á la rústica en la Librería de Tieso, calle de las Carretas; en Sevilla en la de Hidalgo; en Barcelona en la de Suriá y Burgada; y en Cádiz en la de Iglesias. A las mismas Librerías acudirán los subscriptores á recoger su exemplar, y quedará abierta la subscripcion para los dos tomos que restan de la obra á 30 rs. por ellos encuadernados á la rústica, por contener mayor número de pliegos el tercero. Ambos están prontos á entrar en prensa.

Memorial literario de Julio, parte 1.^a Contiene un Real Decreto renovando la prohibicion de las fiestas de toros sin Real permiso; un bando sobre el arreglo de los molenderos de chocolate; descripcion de la iluminacion en la Real proclamacion en Murcia; carta apologética sobre la yerba pentaphyllon &c. = Parte 2.^a Contiene la Real Provision sobre el comercio y circulacion de granos; ceremonial de las birretas de los nuevos Cardenales de España; ceremonial del bautismo de la Serenísima Infanta Doña Maria Isabel de Borbon; extracto de una disertacion sobre la crítica en la Jurisprudencia; plan de una nueva coleccion de escritores antiguos geográficos en Paris; elogio á los ejercicios literarios de Matemática del Excmo. Sr. Duque de Aliaga &c. Se hallarán en los puestos acostumbrados.

Discurso sobre la condicion de los Príncipes, con la ocasion de las fiestas que celebra España en el advenimiento á su Corona de Carlos y Luisa, por D. L. M. P. Se hallará á 2 rs. en casa de Mafeo, carrera de S. Gerónimo.

Comedia nueva en quatro actos: el Pueblo feliz, por D. Luciano Comella, representada por la Compañía de Manuel Martinez el dia 9 de Setiembre. Se hallará á 2 rs. en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe; en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; y en el del Diario, frente á Sto. Tomas.

Seis estampas de varios tamaños, grabadas en láminas finas, sacadas de los mejores pintores antiguos, que representan dos nuestras Señoras con su hijo en los brazos, la una la gitanilla de Rafael, y la otra de Leonardo de Vinci: un Ecce Homo de Minar, y Cleopatra moribunda de Guido Reni; y otras dos compañeras Sta. Maria Magdalena de Murillo, y S. Francisco de Asis de Zurbaran. Se hallarán en la Librería de Esparza, puerta del Sol; y en la de Ranz, calle de la Cruz.

En la noticia que se anunció al público en la Gazeta anterior sobre el refinamiento de nuestros azucares, donde dice D. Domingo Sagar, léase D. Domingo Lugar.